

## Riesgos para la economía, gane quien gane

**A**l margen de quien gane las elecciones presidenciales el próximo uno de julio, hay riesgos para la economía del país, los cuales deben ser abordados y aminorados por el nuevo presidente y su gabinete.

"El reto principal es el reto económico, ha tenido un crecimiento de 2%, un ritmo bajo para la etapa de crecimiento en la que se encuentra", advirtió Shelly Shetty, directora senior y jefa del grupo de calificaciones soberanas de América Latina de calificadora internacional Fitch Ratings.

Para Fitch una de las razones que ha debilitado el crecimiento económico de México es la falta de competitividad en sectores estratégicos, además de que hay debilidades en las instituciones como los niveles de corrupción, inseguridad y un Estado de Derecho debilitado, lo que desinhibe la inversión, por ello es que la nueva administración tendrá que enfocar-

se en mejorar estos indicadores, según la especialista.

En materia de finanzas públicas hay debilidades en vista de que, a pesar de la reforma fiscal de 2013, la base para generar ingresos por recaudación de impuestos continúa baja, en comparación con el promedio de los países que tienen la misma calificación que México (BBB).

También la deuda pública mexicana se encuentra por arriba del promedio de los países con BBB, lo que significa un riesgo considerando que Estados Unidos puede incrementar su tasa de interés de referencia.

Shetty expuso que sin importar quién gane la elección presidencial en México, el principal reto para lograr una mejora en la calificación soberana del país, actualmente en BBB+ con perspectiva estable, es el crecimiento económico, el cual ha sido en promedio de 2.0%.

Destacó que la economía mexicana ha sido resiliente a este entorno adverso, porque ha logrado atraer Inversión Extranjera Directa (IED) y el pronóstico es que continuará diversificándose.

A pesar de los vientos adversos de los últimos años, como la baja en los precios del petróleo, la incertidumbre por el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y el ciclo electoral en curso, México sigue con crecimiento de alrededor de 2.0%.

Entre los aspectos negativos para la calificación soberana de México se encuentran un deterioro de los vínculos comerciales y financieros con Estados Unidos, así como un debilitamiento del marco macroeconómico o socavar las reformas estructurales aprobadas en esta administración, pues presionarían a la baja la nota, advirtió Fitch Ratings. 

